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令和３年 第６回 定例 

 

摂 津 市 教 育 委 員 会 会 議 録 

 

開催日時      令和３年６月１６日（水）     午後２時００分開会 

                 午後３時３０分閉会 

 

開催場所     摂津市役所 本館３階 ３０１会議室  

 

付議事件   

議案番号 件       名 審議結果 

３４ 摂津市社会教育委員の委嘱又は任命の件 承認 

３５ 摂津市公民館運営審議会委員の委嘱又は任命の件 承認 

３６ 令和３年度摂津市立小中学校結核対策委員会委員の委嘱の件 承認 

３７ 摂津市立小中学校結核対策委員会への諮問の件 承認 

３８ 
押印を求める手続の見直し等のための関係教育委員会規則の整備

に関する規則制定の件 
承認 

３９ 摂津市民図書館条例施行規則の一部を改正する規則制定の件 承認 

 

報告事項 

件       名 

事業実施に伴う後援等名義の使用許可について 

令和３年度５月までの問題行動等報告について 

令和３年度５月までの問題行動等報告具体的事案について 

摂津市家庭的保育事業等の設備及び運営に関する基準を定める条例の一部を改正する条

例制定について 

令和３年度一般会計補正予算第５号について 

令和３年度一般会計補正予算第６号について 

各課事業日程報告について 

 

その他 

件       名 

摂津市立小中学校結核対策委員会からの答申について 
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出 席 者 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

教育長職務代理者 

委 員 

委 員 

委 員 

 

 

箸尾谷知也 

福 元  実

大 矢 優 子 

坂 井 知 子 

藤 村 裕 爾 

 

教 育 総 務 部 長 

教育総務部次長 

教 育 政 策 課 長 

教育総務部参事 

兼学校教育課長 

学校教育課参事 

教 育 支 援 課 長 

兼教育センター所長 

生 涯 学 習 課 長 

学校教育課長代理 

教育支援課長代理 

教育政策課参事 

兼 課 長 代 理 

教育政策課主幹兼総務係長 

小 林 寿 弘 

野 本 憲 宏 

松 田 紀 子 

河 平 浩 一 

 

武 田 進 介 

山 根 隆 寛 

 

中尾  昌志 

盛 園 正 人 

小 原 理 乃 

北 野 人 士  

 

岡 田 哲 也 

次世代育成部長 

次世代育成部参事 

兼子育て支援課長 

次世代育成部参事 

兼家庭児童相談課長 

こども教育課長 

こども教育課参事 

出 産 育 児 課 長 

家庭児童相談課長代理 

 

 

橋 本 英 樹 

石原 幸一郎 

 

木 下 伸 記 

 

浅 田 明 典 

中 川 資 子 

坂 本  真 輔 

田 村 浩 一 
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教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

全委員 

 

教育長 

 

 

 

 

生涯学習課長 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

全委員 

 

教育長 

 

ただいまから、令和３年第６回教育委員会定例会を開催いたしま

す。本日の署名委員は大矢委員です。よろしくお願いいたします。 

本日は付議事件が６件、報告事項が７件、その他が１件ございま

す。まず、本日の議事進行について各委員にお諮りします。 

議案第３７号、報告事項（３）、その他（１）につきましては、

個人が特定される恐れがあるため、「地方教育行政の組織及び運営

に関する法律」第１４条第７項の規定によりまして、秘密会として

行いたく存じます。 

従いまして、議案第３４号から進み、秘密会以外の案件を除き、

すべてを終えた後に、暫時休憩を取ります。引き続いて秘密会を宣

言し、報告事項（３）、議案第３７号、その他（１）に進みますが、

これらについて関係部課長の出席を求め、再開をしたいと思いま

す。皆様ご異議ございませんでしょうか。 

 

異議なし。 

 

異議なしとのことですので、本日の議事進行につきましては、ご

説明したとおり進行いたします。 

それでは、議案第３４号「摂津市社会教育委員の委嘱又は任命の

件」について、生涯学習課から説明をお願いします。 

 

議案第３４号「摂津市社会教育委員の委嘱又は任命の件」につい

て、ご説明申し上げ承認を求めるものです。 

 

【以下、議案書等により説明】 

 

説明が終わりましたが、何かご意見・ご質問等はございますか。 

ご質問等が無いようですので、議案第３４号「摂津市社会教育委

員の委嘱又は任命の件」について原案とおり承認することにご異議

ございませんでしょうか。 

 

異議なし。 

 

異議なしとのことですので、議案第３４号「摂津市社会教育委員

の委嘱又は任命の件」については承認いたします。 
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生涯学習課長 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

生涯学習課長 

 

 

教育長 

 

 

 

 

全委員 

 

教育長 

 

 

 

 

 

教育政策課長 

 

 

 

 

教育長 

 

続きまして、議案第３５号「摂津市公民館運営審議会委員の委嘱

又は任命の件」について、生涯学習課から説明をお願いします。 

 

議案第３５号「摂津市公民館運営審議会委員の委嘱又は任命の

件」について、ご説明申し上げ承認を求めるものです。 

 

【以下、議案書等により説明】 

 

説明が終わりましたが、何かご意見・ご質問等はございますか。 

一般公募の方が２名いらっしゃるということですが、どのように

決定されたのでしょうか。 

 

広報やホームページ等で募集し、応募者が提出する小論文で採点

し決定いたしました。 

 

他に何かご意見・ご質問等はございますか。 

ご質問等が無いようですので、議案第３５号「摂津市公民館運営

審議会委員の委嘱又は任命の件」について原案とおり承認すること

にご異議ございませんでしょうか。 

 

異議なし。 

 

異議なしとのことですので、議案第３５号「摂津市公民館運営審

議会委員の委嘱又は任命の件」については承認いたします。 

続きまして、議案第３６号「令和３年度摂津市立小中学校結核対

策委員会委員の委嘱の件」について、教育政策課から説明をお願い

します 

 

議案第３６号「令和３年度摂津市立小中学校結核対策委員会委員

の委嘱の件」について、ご説明申し上げ承認を求めるものです。 

 

【以下、議案書等により説明】 

 

説明が終わりましたが、何かご意見・ご質問等はございますか。 

ご質問等が無いようですので、議案第３６号「令和３年度摂津市
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全委員 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

教育政策課長 

 

 

 

 

 

教育長 

 

坂井委員 

 

 

 

 

教育政策課長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

立小中学校結核対策委員会委員の委嘱の件」について原案とおり承

認することにご異議ございませんでしょうか。 

 

異議なし。 

 

異議なしとのことですので、議案第３６号「令和３年度摂津市立

小中学校結核対策委員会委員の委嘱の件」については承認いたしま

す。 

続きまして、議案第３８号「押印を求める手続の見直し等のため

の関係教育委員会規則の整備に関する規則制定の件」について、教

育政策課から説明をお願いします 

 

議案第３８号「押印を求める手続の見直し等のための関係教育委

員会規則の整備に関する規則制定の件」について、ご説明申し上げ

承認を求めるものです。 

 

【以下、議案書等により説明】 

 

説明が終わりましたが、何かご意見・ご質問等はございますか。 

 

議案書３５ページ、摂津市教育委員会会議規則第２３条第２項に

て「署名し、又は記名押印しなければならない。」と改正されると

のことですが、「署名又は記名押印しなければならない。」と表記す

る方が分かりやすいと思うのですがいかがでしょうか。 

 

法制執務のルールでは、動詞を接続する場合は「○○○し、又は

○○○する。」と表記することが統一されているため、改正案でご

理解いただきたいと思います。 

 

他に何かご意見・ご質問等はございますか。 

ご質問等が無いようですので、議案第３８号「押印を求める手続

の見直し等のための関係教育委員会規則の整備に関する規則制定

の件」について原案とおり承認することにご異議ございませんでし

ょうか。 
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全委員 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

生涯学習課長 

 

 

 

 

教育長 

 

大矢委員 

 

 

生涯学習課長 

 

 

 

 

坂井委員 

 

 

生涯学習課長 

 

 

 

大矢委員 

 

 

生涯学習課長 

異議なし。 

 

異議なしとのことですので、議案第３８号「押印を求める手続の

見直し等のための関係教育委員会規則の整備に関する規則制定の

件」については承認いたします。 

続きまして、議案第３９号「摂津市民図書館条例施行規則の一部

を改正する規則制定の件」について、生涯学習課から説明をお願い

します 

 

議案第３９号「摂津市民図書館条例施行規則の一部を改正する規

則制定の件」について、ご説明申し上げ承認を求めるものです。 

 

【以下、議案書等により説明】 

 

説明が終わりましたが、何かご意見・ご質問等はございますか。 

 

これまでに様式第２号と第３号がなかったということでしょう

か。 

 

様式は以前から存在しておりましたが、平成２３年度の規則改正

時に規則への様式の記載もれがあったと考えております。そこで今

回、様式第１号の表記を改めることに合わせて、様式を規則に追加

するものでございます。 

 

図書館に会議室や読書室があることを初めて知りましたが、市民

図書館のどこにあるのでしょうか。 

 

市民図書館３階に会議室がございますが、使用目的が図書に関す

る会議等一定の条件があり、一般の貸出しをしているものではござ

いません。 

 

一般の貸出しをしていないということは、利用頻度が少ないので

はないでしょうか。 

 

現在は新型コロナウイルス感染症の影響で、ウェブによる図書貸
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教育長 

 

 

生涯学習課 

 

 

坂井委員 

 

 

 

生涯学習課長 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

全委員 

 

教育長 

 

 

 

 

 

教育政策課長 

 

教育長 

 

出受付が増えており、その対応のため使用しております。 

 

個人に貸出しをしないということであれば、誰に会議室を貸出し

しているのでしょうか。 

 

過去５年間では一般に貸出しをした記録はございません。図書館

等協議会の会議で使用しております。 

 

鳥飼図書センターに子どもが勉強できる場所があると聞きまし

たが、市民図書館でも会議室等を活用して、子どもの居場所づくり

の取組はできないのでしょうか。 

 

市民図書館では自習室として、レファレンス室とラウンジをご利

用いただくことが可能です。 

 

 現在は業務で会議室を使用しているとのことですが、今後会議室

が空室になることがあれば、有効な活用方法を検討していただきた

いと思います。 

他に何かご意見・ご質問等はございますか。 

ご質問等が無いようですので、議案第３９号「摂津市民図書館条

例施行規則の一部を改正する規則制定の件」について原案とおり承

認することにご異議ございませんでしょうか。 

 

異議なし。 

 

異議なしとのことですので、議案第３９号「摂津市民図書館条例

施行規則の一部を改正する規則制定の件」については承認いたしま

す。 

続きまして、報告事項（１）事業実施に伴う後援等名義の使用許

可について、教育政策課より説明をお願いします。 

 

［事業実施に伴う後援等名義の使用許可について説明］ 

 

説明が終わりましたが、何かご意見・ご質問等はございますか。 

それでは次に進みます。報告事項（２）令和３年度５月までの問



8 

 

 

 

学校教育課長代

理 

 

教育長 

 

大矢委員 

 

 

学校教育課長代

理 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

学校教育課長代

理 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

学校教育課長代

理 

 

題行動等報告について、学校教育課より説明をお願いします。 

 

［令和３年度５月までの問題行動等報告について］ 

 

 

説明が終わりましたが、何かご意見・ご質問等はございますか。 

 

今回の報告から生徒間暴力をいじめの件数に入れているのでし

ょうか。 

 

各学校から問題行動等の報告をとりまとめるなかで、ヒアリング

を行い、生徒間暴力の各事案がいじめの一行為にあたるのかを判断

したうえで報告しております。 

 

令和２年度は令和元年度よりも問題行動等の件数が多かったと

いう総括でしたが、令和３年度の４月と５月の件数を見ると令和２

年度の同月よりも多くなっています。緊急支援チームの派遣にて、

事案発生後の対応は評価していただいてるということですが、なぜ

件数が増えているのか分析はできているのでしょうか。 

 

遠足等の学校行事が中止になっていることが一因であると考え

ております。各学校が行事の中止に代わるクラスづくりの取組を工

夫して行っておりますが、少なからず子どもがストレスを抱えてい

るものと捉えております。また中学校では、６月まで部活動が休止

となり、通常通り部活動を実施していれば起こらなかった休日の問

題行動等の事案も発生しておりますので、様々な活動の制限等が子

どもたちに影響を与えているのではないかと考えております。 

 

新型コロナウイルス感染症の影響による学校活動の制限や断続

的なマスク着用によるストレスが子どもたちの問題行動等につな

がっているということでしょうか。 

 

マスク着用については、相手の表情を読み取りにくくコミュニケ

ーションが上手くとれないということもございます。また、暴力行

為等を未然に防ぐため教員が制止をかけたときに、制止されること
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福元教育長職務

代理者 

 

 

学校教育課長代

理 

 

 

 

福元教育長職務

代理者 

 

 

学校教育課長代

理 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

を嫌って対教師暴力になってしまうという事案もございます。相手

の考えていることを読み取ることが苦手な児童生徒が、マスクの着

用でさらに分からなくなることがストレスになって、暴力行為につ

ながってしまっていると捉えております。 

 

令和３年度もさらに問題行動等の件数が増えているのは、近隣市

も同じ傾向なのでしょうか。三島地区の各市町の状況は把握されて

いますか。 

 

三島地区各市町に確認したところ、摂津市以外は問題行動等の件

数が令和２年度と変わらないとのことでした。しかし大阪府全体で

みますと、令和３年度の問題行動等の件数が大幅に増えていると聞

いております。 

 

三島地区では摂津市のみが令和２年度よりも問題行動等の件数

が増えているとのことですが、その傾向について分析できているの

でしょうか。 

 

先ほどご説明しましたとおり、新型コロナウイルス感染症の影響

による学校活動の制限やマスク着用等が子どもたちのストレスに

なり問題行動等の件数増につながっていると分析しております。 

 

 新型コロナウイルス感染症の影響が原因で各市問題行動等の件

数が増えているということであれば理解できるのですが、三島各市

の中で増えているのは本市のみであり、大阪府全体でみても件数が

増えている市と増えていない市があると思います。 

件数増の原因を全て新型コロナウイルス感染症の影響とだけ捉

えるのではなく、各学校できちんと分析して対策を取るように指導

をお願いしたいと思います。 

何度も同じことを申し上げていますが、平成２７年度以降問題行

動等の件数が減少傾向にあったにも関わらず、令和２年度からまた

増加傾向なりつつある今だからこそ、危機感を持ってしっかり取り

組む必要があります。教育委員会事務局としても、単に新型コロナ

ウイルス感染症の影響と原因を一括りで捉えるのではなく、学校か

らの報告を聞き取り、分析や今後の取組の指導をお願いしたいと思
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大矢委員 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

坂井委員 

 

 

 

学校教育課長代

理 

 

坂井委員 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

こども教育課長 

 

 

教育長 

 

います。 

 

新型コロナウイルス感染症の影響で家庭の格差も出てきている

と思います。みんな同じように影響を受けているではなく、生活が

苦しい家庭はさらに苦しい状況にあると考えられますし、近隣市の

問題行動等の件数が少ないため、摂津市も同様に少ないとは考えに

くいので、もう少し丁寧に分析していただきたいと思います。 

 

大矢委員のご意見もふまえ、学校に詳細を聞き取り、特にこれま

で問題行動等の件数が少なかったが、令和２年度以降件数が増えて

いる学校の傾向を分析するなどお願いしたいと思います。 

 

先ほど事務局からの説明で、５月の問題行動のうち１２件が低学

年で、同一児童による繰り返し事案ということですが、１人が１２

件起こしたのでしょうか。 

 

１人ではなく複数の児童による繰り返しで１２件発生しました。 

 

 

同一児童生徒による繰り返し事案が多いということですが、問題

行動を繰り返すということは、対象児童の困り事が解決できずに同

じ行動を起こしているのかなと思います。事案が発生したときに、

対象児童に注意してその場で終わりではなく、問題行動を起こす原

因や背景まで見ていただきたいと思います。 

 

他に何かご意見・ご質問等はございますか。 

それでは次に進みます。報告事項（４）摂津市家庭的保育事業等

の設備及び運営に関する基準を定める条例の一部を改正する条例

制定について、こども教育課より説明をお願いします。 

 

［摂津市家庭的保育事業等の設備及び運営に関する基準を定め

る条例の一部を改正する条例制定について説明］ 

 

説明が終わりましたが、何かご意見・ご質問等はございますか。 

それでは次に進みます。報告事項（５）令和３年度一般会計補正
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次世代育成部参

事兼子育て支援

課長 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

こども教育課長 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

大矢委員 

 

 

 

 

こども教育課長 

 

 

 

教育長 

 

 

予算第５号について、子育て支援課より説明をお願いします。 

 

［令和３年度一般会計補正予算第５号について説明］ 

 

 

 

説明が終わりましたが、何かご意見・ご質問等はございますか。 

先ほどの説明のなかで、「住民税均等割」という言葉が出てきま

したが、一般的に聞きなれない言葉については補足の説明を今後お

願いしたいと思います。 

それでは次に進みます。報告事項（６）令和３年度一般会計補正

予算第６号について、こども教育課より説明をお願いします。 

 

［令和３年度一般会計補正予算第６号について説明］ 

 

説明が終わりましたが、何かご意見・ご質問等はございますか。 

 とりかいこども園の建て替えについて、市長部局が中心となり取

り組んでいる「鳥飼まちづくりグランドデザイン」のなかで、「高

台のまちづくり」として、鳥飼地域を水害に強いまちとして実現す

るため、地域を高台にするという計画が示されており、新園舎を高

台で設置できるのか検討を新たに行うことになりました。そのた

め、令和６年度の開園が延期されることになります。 

 

とりかいこども園の基本設計等委託料について、令和３年度補正

予算額及び債務負担行為額の合計３８，０９０千円になりますが、

令和３年度当初予算で計上していた委託料より安くなるのはなぜ

でしょうか。 

 

今回補正予算及び債務負担行為の金額は、建物の実施設計を除く

委託料となっております。令和４年度に実施設計にかかる委託料の

予算を要求する予定です。 

 

令和３年度の当初予算では基本設計と実施設計を合わせた委託

料でしたが、今回の補正は基本設計のみの予算であり、高台にこど

も園を設置できるのか検討に必要な予算が追加されているという
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教育政策課長 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

ことです。 

他に何かご意見・ご質問等はございますか。 

それでは次に進みます。報告事項（７）各課事業日程報告につい

て、教育政策課より説明をお願いします。 

 

［各課事業日程報告について説明］ 

 

説明が終わりましたが、何かご意見・ご質問等はございますか。 

それでは特にございませんので、秘密会以外の審議につきまして

はすべて終了いたしました。会議の始めにお諮りしましたとおり、

ここで暫時休憩をとり、秘密会として再開いたします。関係者以外

の方はこれで終了です。ご苦労様でした。 

では、暫時休憩します。 

 

《暫時休憩》 

 

それでは秘密会として再開します。 

報告事項（３）「令和３年度５月までの問題行動等報告具体的事

案」について、学校教育課より説明をお願いします。 

 

【以下、秘密会のため削除】 

 

これにて秘密会を解きます。 

では、本日の案件は全て終了いたしました。 

これをもちまして、本日の定例教育委員会議を終了いたします。ご

苦労様でした。 

 

 


